

An alle Airlines

Ihr Zeichen	Ihre Nachricht	Unser Zeichen	Durchwahl	Datum
		VF52/Alp	-1269	08.10.2019

Flughafen Hannover-
Langenhagen GmbH
Petzelstraße 84
30855 Langenhagen / Germany
Tel +49 (0)511 977-0
Fax +49 (0)511 977-1898
www.hannover-airport.de

**Änderung der Entgeltordnung zum 01.01.2020
hier: Nachgang zum Schreiben Entgelte- und Leistungsverzeichnis für die
Verwaltung und den Betrieb der Zentralen Infrastruktureinrichtungen gemäß
Ziffer 2.5.3 der FBO (Flughafenbenutzungsordnung) vom 02.10.2019**

Sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit nehmen wir Bezug auf die Sitzung des Nutzausschusses vom 07.10.2019 und möchten Sie im Nachgang zu der Sitzung darüber informieren, dass es noch eine Veränderung bei der Anpassung der Flugzeugenteisung (Fluid) gegeben hat.

Anpassung bei der Flugzeugenteisung

Im Nachgang zu der am Montag, den 07.10.2019 durchgeführten Sitzung des Nutzausschusses sind uns die Eckdaten für den Bezug der Enteisungsflüssigkeiten mitgeteilt worden. Aufgrund der Entwicklung des Glykol-Preis-Indexes wird es zu keiner weiteren Verteuerung der Fluidpreise im IV. Quartal 2019 kommen.

Wir sind daher in der Lage, trotz einer unverändert hohen Kostenunterdeckung bei der Kostenstelle Enteisung, die Entgelte für das Enteisungsfluid Typ I und IV konstant zu halten. Es wird zu keiner Anpassung zum 01.01.2020 kommen.

Der Verkaufspreis für die Enteisungsflüssigkeit Typ I verbleibt ab 01.01.2020 bei € 4,00 und für Typ IV bei € 3,70 je Liter Fluid.

Die Anpassung des Entgeltes für Heißwasser je Liter um 0,01 € von 0,15 € auf 0,16 € wird beibehalten.

Vorsitzender des Aufsichtsrats /
Chairman of the supervisory board
Bürgermeister
Klaus Dieter Scholz

Geschäftsführer /
Chief Executive Officer
Dr. Raoul Hille

Registergericht / *Register court*
Amtsgericht Hannover, HRB 4704

Steuernummer / *Tax number*
27/200/03802

USt.-ID-Nr. / *VAT Reg. No.*
DE 115 824 970

Sparkasse Hannover
BIC: SPKHDE2HXXX
IBAN: DE19 2505 0180 0044 0001 23

Norddeutsche Landesbank Hannover
BIC: NOLADE2HXXX
IBAN: DE77 2505 0000 0101 0275 06

Commerzbank AG
BIC: COBADEFFXXX
IBAN: DE94 2504 0066 0149 8997 00

Postbank AG
BIC: PBNKDEFFXXX
IBAN: DE56 2501 0030 0004 9713 09

Die Anpassung bei den Preisen für die Flugzeugenteisungsleistungen je Vorgang bei Kategorie 1 bis Kategorie 5 (Anpassung pauschal um rund 1,5 %) wird beibehalten.

- Die Kategorie 1 steigt von € 365,15 auf € 370,60
- Die Kategorie 2 steigt von € 533,70 auf € 541,70
- Die Kategorie 3 steigt von € 758,40 auf € 769,80
- Die Kategorie 4 steigt von € 1.095,40 auf € 1.111,80
- Die Kategorie 5 steigt von € 1.432,50 auf € 1.454,00

Die für 2020 geltende Entgeltordnung wird bis Ende Dezember auf der Webseite der Flughafen Hannover-Langenhagen GmbH (www.hannover-airport.de) zur Verfügung gestellt.

Mit freundlichen Grüßen

Flughafen Hannover-Langenhagen GmbH
ppa. i.A.

Altemöller Alpers

To all airlines
TRANSLATION
(German text prefer)

Your reference	Your message	Our reference	Extension	Date
		VF52/Alp	-1269	08/10/2019

Dear ladies and gentlemen

Amendment of the fee structure as of 01/01/2020
Regarding: Follow-up to the letter of List of fees and services for the administration and operation of the central infrastructure facilities in accordance with Section 2.5.3 of the FBO (Airport Usage Regulations) from 02/10/2019

We hereby refer to the session of the Users Committee on 07/10/2019 and would like to inform you after the meeting that there has been a retroactively change in the adjustment of the aircraft deicing (fluid).

Amendment of de-icing fees

Following the meeting of the Committee of Experts held on Monday, 07/10/2019, we have been informed of the key data for the purchase of de-icing fluids. Due to the development of the glycol price index there will be no further rise in the price of fluids in the fourth quarter of 2019.

We are therefore able to keep the charges for the Type I and IV deicing fluid constant, despite the continuing high cost shortage at the cost center for de-icing. There will be no adaptation to 01/01/2020.

The selling price for the Type I deicing fluid remains € 4.00 from 01/01/2020 and € 3.70 per liter Fluid for Type IV.

The adjustment of the fee for hot water per liter by 0.01 € from 0.15 € to 0.16 € will be maintained.

The adjustment in the prices for aircraft de-icing services per operation for Category 1 to Category 5 (flat-rate adjustment of around 1.5%) will be maintained.

- Category 1 rises from €365.15 to €370.60
- Category 2 increases from €533,70 to €541,70
- Category 3 increases from €758,40 to €769,80
- Category 4 increases from €1.095,40 to €1.111,80
- Category 5 increases from €1.432,50 to €1.454,00

The Fees applicable for 2020 will be made available by the end of December on the website of Flughafen Hannover-Langenhagen GmbH (www.hannover-airport.de).

Yours sincerely

Flughafen Hannover-Langenhagen GmbH